Le parking Barrès laisse les Cogolinois sans voix



La décision du maire Marc-Etienne Lansade de renommer le square Mansui en hommage à une figure nationaliste divise les politiques. Rares sont les habitants à s'exprimer sur le sujet

e n'ai pas de commentaire à faire. » À croire que les Cogolinois se sont passé le mot. Avec la proposition du maire, Marc-Etienne Lansade, de nommer un nouveau parking contigu au square Mansui, du nom de Maurice Barrès - écrivain et homme politique, figure de la droite nationaliste -, rares sont ceux qui veulent bien s'exprimer. Sur le marché, seule une petite poignée de passants brise le silence que les riverains semblent eux-mêmes s'imposer.

« Et après, pourquoi pas une école Jean-Marie Le Pen, lance Paul, au coin d'un étal. Il ajoute, en apprenant que c'est un parking qui devrait être ainsi rebaptisé : « Je ne sais pas si c'est un bel hommage vu l'endroit. Honnêtement, il y a mieux à faire pour la ville que de se pencher sur les noms des rues mais que voulez-vous que j'en dise?

Matthieu, diplômé de Science-Po, est un jeune homme informé qui affiche un avis plus tranché : « Cette démarche dépasse les limites. Tout comme le récent hommage rendu devant la stèle de l'Organisation armée secrète par un



Le conseil municipal a décidé de nommer le parking contigu au du square Mansui, Maurice-Barrès.

membre du FN, à Béziers. Et de poursuivre: Citer Barrès, Maurras et consorts en ces temps difficiles. c'est se refermer sur nous au prétexte d'une exaltation nationale. Selon les interprétations, on peut tout faire dire aux auteurs.

Des habitants divisés

La majorité des passants interrogés ignorent qui était Maurice Barrès, antidreyfusard à l'héritage po-

litique très controversé. Ils ignorent aussi qu'une pétition contre ce choix pris lors du dernier conseil municipal (lire ci-dessous) commence à circuler.

Celle-ci vient tout juste d'être lancée à l'initiative du candidat aux dernières municipales, Francis José-Maria et de l'association « Place publique ».

« Peu importe, selon Karyna, jeune maman. Je n'étais pas au courant,

—— Il a dit ——

« Une décision un peu bizarre »

Abdelhak, forain

« Je ne suis pas inquiet face aux décisions du FN même si celle-ci me semble bizarre. Marc-Etienne Lansade est un bon maire, il vient nous saluer souvent, et a fait de bonnes choses pour la commune, en particulier sur le plan de la sécurité. Il n'est pas méchant, mais je ne sais pas si chacun a vraiment regardé de plus près son programme avant de voter



mais j'approuve. Je ne suis pas choquée. » Quelques pas plus loin, Michel, retraité, poursuit le couplet : « J'adhère totalement à ce parti. Qu'il affiche ses convictions est très positif. Il agit!»

Une dame âgée ne se sent, elle, « pas concernée. Je n'ai pas de voiture de toute façon, je n'ai rien à dire. » Les considérations de la vie politique ne valent pas celles de la

Même si beaucoup affichent une gêne face aux questions, « pas de commentaire », donc. « Les habitants ont voté pour Marc-Etienne Lansade, analyse un commerçant. Il n'est pas méchant. » « Il faut arrêter avec le FN », ose une de ses clientes. Cette controverse prendra-t-elle de l'ampleur avec la mise en ligne de cette pétition?

C. CHEMIN cchemin@nicematin.fr

Une pétition lancée par l'association « Place publique »

« Non au parking Barrès, oui au parking Mansui »: tel est le slogan lancé par le collectif « Place publique ». Francis José-Maria (candidat aux dernières élections municipales) ne mâche pas ses mots vis-àvis de la décision municipale, de nommer le futur parking contigu au square Mansui, Maurice Barrès,

figure nationaliste.

« Pour être présentables et élus aux dernières municipales, les représentants du Front national nous avaient juré leurs grands dieux qu'ils n'étaient plus d'extrême droite. Chassez le naturel, il revient au arand galop. Le maire de Cogolin a décidé de donner au parking du square Mansui le

nom de Maurice Barrès, un des principaux idéologues de l'extrême droite et farouche accusateur du capitaine

Pour lui, cette décision qui « pourrait apparaître anodine, est grave. Inacceptable. La première insulte est -celle faite à la mémoire de Marcel Mansui, jeune cogolinois qui fut l'un des premiers soldats du contingent à mourir pour la France en Algérie. Même si la tentation a dû être grande, le maire FN n'a pas osé aller jusqu'à l'effacer de notre mémoire communale. Par contre, il n'a eu aucun scrupule à réduire l'espace consacré au jeune soldat cogolinois pour s'approprier la partie dédiée à un par-

king et l'affubler d'un nom n'ayant aucun lien avec l'histoire de notre cité ». La mémoire de l'histoire nationale est elle aussi insultée, selon lui. « Cette grande histoire qui fait l'honneur de la France, qui a su repousser le racisme et la stigmatisation en réhabilitant le capitaine Dreyfus. Et aujourd'hui, c'est

l'homme antisémite qui a combattu le capitaine Dreyfus que notre représentant local du FN voudrait mettre à l'honneur sur un espace public cogolinois!» Francis José-Maria invite aujourd'hui les citoyens à s'opposer à cette future appellation, en signant une pétition. Rens.: contact@placepubliquecogolin.fr



17 JUILLET: FESTIVAL DE LA MER AUX MARINES Concert événement The Whities - 21h30 - gratuit

18 JUILLET : SOIRÉE IBIZA PARTY TOUR Show laser/mousse

Place de la République - 21h30/0h - gratuit

24 JUILLET: FESTIVAL DE LA MER AUX MARINES Apéritf 19h - Live 21h30 The Unnamed Feeling Gratuit

25 JUILLET: NOCTURES COGOLINOISES Marché artisanal et concert des Divine K Place Victor Hugo - 21h30 - gratuit



ête de la Véraison

Cogolin accueille la Fête de la Véraison :

Salon agricole Dégustation Ferme pédagogique géante

Ouverture et inauguration : 9h. Entrée 5€